

C Cartas

Número de postulantes

● Para las elecciones de octubre postularon 1.538 candidatos a alcalde y el Servel aprobó 1.483; para gobernador regional se presentaron 101 candidatos y se visaron 94; para concejal hubo 14.389 inscripciones y se aceptaron 13.193 y para consejero regional postularon 2.637 y el Servel aprobó 2.419. ¿Por qué tantos candidatos si la ciudadanía no quiere saber nada de la política? Hoy son básicos los requisitos que se exigen para ser candidato. Y si no le va bien en el cargo, ningún problema, se presenta de nuevo. Y como los chilenos tienen muy mala memoria, capaz que vuelva a ser elegido.

Luis Enrique Soler Milla

Preocupación por vialidad

● De las tres rutas que enlazan Viña del Mar con Concón -el Camino Costero, la subida Los Ositos y el Camino Internacional-, sólo una se ha mantenido completamente operativa desde hace demasiados meses. Las otras dos, afectadas por socavones provocados por la negligente mantención de los sistemas de evacuación de aguas lluvias, han sido clausuradas parcial o totalmente.

Las obras de reparación del Camino Internacional aún no han comenzado y, como es de conocimiento público, los trabajos en el Camino Costero no sólo no han solucionado el problema, sino que lo han agravado.

El deterioro de nuestra zona es evidente en varios aspectos (vialidad, incen-

dios, comercio ambulante, etc.), como también es evidente que no basta con "habitar" los cargos públicos; es necesario desempeñarlos con eficacia.

Ocupar un cargo no consiste sólo en usar una oficina, trasladarse en un vehículo con chofer, presidir reuniones y cobrar a fin de mes. Es indispensable conocer el ámbito de responsabilidad de la institución que se lidera, establecer objetivos, diseñar planes de acción y controlar todas las variables implicadas.

Estas habilidades se desarrollan desde que asumimos la responsabilidad de gestionar nuestras propias vidas: establecer metas, diseñar estrategias para alcanzarlas y administrar el proceso. Cuando se falla en esto, los pronósticos no son favorables, como ya lo experimenta el país completo. Ojalá entendamos que la experiencia no se improvisa antes que lleguemos a los extremos dramáticos que la televisión nos muestra.

Leonardo Cabrera C.

Identidad católica

● Con mucha tristeza observé las reacciones a la intervención de un profesor durante el Claustro Pleno de la PUCV. En los registros de la intervención que han trascendido a la opinión pública, las palabras del profesor aludido distan de ser objetivamente agravantes y para cualquier observador mínimamente informado es evidente que el objeto de su intervención es la declaración Dignitas Infinita, de reciente publicación por parte del Dicasterio para la Doctrina de la Fe.

Es particularmente preocupante que en una universidad católica y pontificia, la libertad para comentar la doctrina de la Iglesia suscite estas reacciones. Es más preocupante aún que los profesores que acometen esta tarea no sean apoyados por las autoridades universitarias. La enseñanza de la Iglesia en este como en muchos otros temas puede ser incómoda y generar rechazo. Por eso es relevante para una universidad católica y pontificia ponerla de relieve, aun a riesgo de incomodar.

La declaración Dignitas Infinita, en este punto, es coherente con una concepción filosóficamente fundada de la persona humana, y sus conclusiones son consistentes con esa idea central, que, además, tiene consecuencias para comprender fenómenos tan relevantes como la pobreza, la guerra, la migración, la violencia de género, entre otros. Finalmente, como laico de la Iglesia de Valparaíso y exalumno me pregunto qué están haciendo las autoridades de la diócesis, desde la Gran Cancillería, para preservar y promover la identidad católica de la universidad.

Fernando Arancibia

Tratamientos hormonales

● La subsecretaría de Salud ha reconocido que en la red pública de salud, 600 niños, entre 10 y 17 años, están recibiendo tratamiento hormonal, sea para bloquear su pubertad o para hormonación cruzada que los conduzca a un cambio artificial de sexo. Se ha explicado que el

programa del Estado (PAIG o Crece con Orgullo) dirigido a niños entre 3 a 17 años está destinado tan sólo a un "acompañamiento psicológico", pero se evita develar toda verdad.

En efecto, la verdad es que el citado programa de "acompañamiento psicológico" tiene por finalidad derivar a los niños y adolescentes a la red pública o privada para iniciar un programa de cambio de sexo como ha quedado de manifiesto en la práctica y al declararse abiertamente por la autoridad que en dicho programa se promueven y apoyan sólo las terapias trans afirmativas.

Resulta inaceptable que el Estado y el Gobierno, a través del Ministerio de Salud, impulsen decidida y abiertamente el cambio de sexo en niños y adolescentes por medio de terapias que no sólo resultan irreversibles, sino también, como se ha comprobado en tantos casos, contraproducentes y perjudiciales para ellos, que carecen de respaldo científico y muchas veces son impuestas a los padres violando el derecho constitucional que les asiste para guiar a sus hijos en el periodo inicial de sus vidas. Son ya muchísimas las voces que se están levantando para revelar lo que está callada, casi ocultamente, sucediendo y detener estos experimentos con niños y niñas.

Francisco Bartolucci Johnston

Exclusión y experiencia

● La exclusión de los alcaldes de Chiguayante y de Talcahuano por parte del ministro de Economía, Nicolás Grau, en las

conversaciones con trabajadores de Huachipato, refleja no sólo la evidente falta de experiencia política que pesa sobre él -algo comprensible en una carrera en desarrollo-, sino también una preocupante falta de criterio y sensibilidad hacia las necesidades de las comunidades afectadas. Sin embargo, esta inexperience no puede ser excusa para tomar decisiones tan equivocadas.

El país enfrenta serios desafíos económicos y la calidad de vida de los chilenos se ha visto deteriorada en gran parte debido al mal manejo de la economía por parte de su ministerio. Ante este escenario, no puede permitirse el lujo de excluir a autoridades locales de discusiones críticas ni de tomar decisiones que agraven aún más la situación. La responsabilidad de su cargo demanda un enfoque inclusivo y abierto al diálogo.

Sabemos que la experiencia se gana con el tiempo y con ello la capacidad de incluir y considerar todas las voces en momentos cruciales. Sin embargo, este es el momento de corregir el rumbo, de aprender de estos errores y de abrirse al diálogo constructivo con todos los actores involucrados.

Claudio Lapostol Vargas

El Mercurio de Valparaíso invita a sus lectores a escribir sus cartas a esta sección. Los textos deben tener una extensión máxima de 1.000 caracteres e ir acompañados del nombre completo, cédula de identidad y número telefónico del remitente. La dirección se reserva el derecho de seleccionar, extraer, resumir y titular las misivas. Las cartas deben ser dirigidas a cartas@loslectores@mercuriovalpo.cl.